

**Expresidente del Banco Central cuestiona la conformación del comité consultivo que asesorará al INE**

Lunes, 27 de Mayo de 2019 - Id nota:853978

Medio : Diario Financiero  
 Sección : Economía  
 Valor publicitario estimado : \$10280000.-  
 Página : 20  
 Tamaño : 25 x 32

[Ver completa en la web](#)



De Gregorio remitió la misiva a fines de la semana pasada.

El comité está integrado por David Bravo (UC), Andrea Tokman (Quiñenco), Sebastián Claro (UC), Bettina Horst (LyD) y Claudio Sapelli (UC).

JOSÉ DE GREGORIO EXPUSO REPAROS EN CARTA AL MINISTRO DE ECONOMÍA

# Expresidente del Banco Central cuestiona la conformación del comité consultivo que asesorará al INE

■ “No se hizo ningún esfuerzo para buscar amplitud y legitimidad”, dijo el actual decano de la FEN, sobre la instancia que –estima– es un aporte mientras no está aprobada la ley que fortalece el ente estadístico.

POR T. ESPINOZA Y R. LUCERO

Un duro cuestionamiento formuló el expresidente del Banco Central, José De Gregorio, a los términos en que se creó el Consejo Estadístico Asesor del Instituto Nacional de Estadísticas (INE) por parte del Ministerio de Economía. La entidad tendrá como finalidad asesorar y apoyar al director del servicio, Guillermo Pattillo, luego de conocida la denuncia de una su-puesta “manipulación” en el cálculo del Índice de Precios al Consumidor (IPC) durante los meses de agosto, septiembre y noviembre de 2018.

Según trascendió, el actual decano de la Facultad de Economía y Negocios (FEN) de la Universidad de Chile envió una carta al titular de la cartera, José Ramón Valente, en cuyo desarrollo consideró “desafortunado” que en la conformación del comité no se hiciera “ningún esfuerzo para buscar

## Pattillo expondrá este martes ante la comisión de Economía

Este martes será una jornada clave para el director del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), Guillermo Pattillo, quien se trasladará hasta el Congreso en Valparaíso para exponer, ante la comisión de Economía de la Cámara de Diputados, sobre la eventual manipulación de datos del cálculo del índice de Precios al Consumidor (IPC).

La idea de los parlamentarios es que el funcionario entregue más detalles en torno a la situación, la forma en que se detectaron los hechos, las implicancias y posible impacto, entre otros. Esta semana, además, se conformará la comisión investigadora que impulsó el presidente de la comisión de Economía, Pedro Velásquez (FREVS), junto al respaldo de más de 100 parlamentarios. Dicha instancia dispondrá de un plazo de 90 días para entregar su informe a la Sala de la Cámara de Diputados y podrá sesionar en cualquier lugar del país que se acuerde.

Para elaborar dicho documento, la comisión investigadora deberá recopilar tanto el testimonio como los antecedentes de los ministerios y servicios públicos competentes, expertos y organizaciones de la sociedad civil.

amplitud y legitimidad”.

De hecho, advirtió que los únicos tres profesores universitarios que incluyó el grupo son de la Universidad Católica. Este es el caso del exvicepresidente del ente emisor, Sebastián Claro, quien presidirá la instancia e integró el Consejo junto a De Gregorio entre 2007 y 2011; del director del Centro de Encuestas y Estudios Longitudinales de la UC, David Bravo, y del director del Instituto de Economía de la citada casa de estudios, Claudio Sapelli.

Su reparo, aclaró, no se refiere a que hubiera que incluir a académicos de la facultad que él lidera como decano, sino que no se considerara a docentes de otras universidades, citando a la Adolfo Ibáñez y Alberto Hurtado.

De Gregorio también recordó que hay exfuncionarios del INE o del Banco Central con mucha experiencia en materias estadísticas a los que se pudo recurrir para integrar la citada comisión.

Al economista también le llamó la atención el nombramiento de alguien que “pertenece a un centro de estudios con vocación política e ideológica muy marcada”.

### “Extrema politización”

Previo a conocerse estos nombres, De Gregorio había sido parte de un grupo de economistas – a los que se sumaron Bravo, el investigador de LyD, Tomás Flores, y el docente de la U. del Desarrollo, Klaus Schmidt-Hebbel– convocado por Valente para explicar de primera fuente la denuncia de “indicios de manipulación” por parte del INE y el gobierno.

En ese marco, trascendió, el mismo decano de la FEN le habría expuesto al ministro la necesidad de fortalecer el sistema estadístico nacional. Para ello, explicitó en la misiva, “hay que actuar con generosidad y visión de Estado, algo que no es evidente en la

De Gregorio fue parte de un almuerzo que realizó Valente con economistas el miércoles 16 de mayo, donde explicó los pormenores de la denuncia por eventual manipulación del IPC. El decano de la FEN es crítico de la conformación del comité consultivo del INE.

conformación del comité asesor del INE que apareció hoy día (jueves) en la prensa”.

Y si bien consideró un “buen paliativo” la constitución de un comité asesor del director del INE a la espera de que se convierta en ley el proyecto que fortalece la entidad y que incluye un cuerpo colegiado de cinco integrantes, sugirió minimizar la “extrema politización que ocurre en muchos nombramientos, lo que deteriora la confianza en las instituciones. Para ello es fundamental tener una visión amplia y diversa al momento de elegir sus miembros. Existen muchos y muchas personas que pueden contribuir a dichos objetivos”.

Para cerrar, expresó su deseo de que “esta lógica no acompañe la designación final del comité”.